
Le son [k] 
 
 
Le son [k], comme dans « canard », peut s’écrire de plusieurs façons : 

 
 Avec la lettre « c » devant « a », « o », « u » 

Exemples : se cacher – des haricots – des cubes 

 

 Avec les lettres « qu » devant « e » et « i » 

Exemples : la queue – des quilles 

 

 Avec la lettre « k » 

Exemples : un kangourou – un kilogramme 

 

 Avec les lettres « ch » 

Exemples : la chorale – la technique 

 

 

Les sons de la lettre C 
 

 

La lettre C peut faire le son [s] ou bien le son [k]. 
 

 Le C fait le son [s] quand  

  e     a 

C i    ç o 

 y     u 

Ex : la cerise, le cidre, un cygne.  Ex : ça, le garçon, un reçu. 

 

 Le C fait le son [k] quand certaines consonnes le suivent (comme l, r) ainsi que les 

voyelles  a, o, u. 

  l     a 

C r    c o 

      u 

Ex : claquer, crisser.   Ex : une carotte, le corbeau, reculer. 
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